



Destaca en escala nacional disciplina financiera de León: S&P Global Ratings ratifica calificación crediticia.

León, Guanajuato. A 25 de octubre del 2019. La administración mantiene su compromiso con la disciplina en la implementación de sus políticas financieras; Así lo confirmó la calificadora Standard & Poor's Global Ratings al ratificar la calificación crediticia 'mxAA+' con perspectiva estable del Municipio de León.

'La perspectiva es estable, la cual refleja nuestra expectativa de que León siga presentando resultados fiscales balanceados a pesar de la reducción a las transferencias federales y la poca flexibilidad presupuestal', señala el comunicado de prensa, emitido por S&P Global Ratings con fecha del 22 de octubre de 2019.

En dicho resumen cita además estos puntos:

- Esperamos que las disciplinadas políticas financieras de León mantengan sus sólidos resultados fiscales durante los siguientes dos años.
- Prevemos que el Municipio presente superávits reducidos después de gastos de inversión, aunado a una fuerte posición de liquidez y a un nivel de deuda muy bajo en los siguientes dos años.

Fundamentó S&P:

La calificación de León refleja la disciplina de sus políticas financieras y nuestra expectativa de que el Municipio mantenga resultados presupuestales balanceados, a pesar de la eventual reducción de las transferencias federales, con una fuerte posición de liquidez y un nivel de deuda muy bajo. En nuestra opinión, uno de los desafíos relevantes del Municipio es mantener el dinamismo de la economía local en un entorno menos favorable.

Además de destacar la importante labor del equipo financiero que respalda la misión y visión del alcalde:

'El actual alcalde del Municipio, Héctor Germán René López Santillana (PAN), asumió el cargo para un segundo periodo en octubre de 2018 y este concluirá en octubre de 2021. El equipo financiero ha demostrado tener un nivel de experiencia adecuado y sus miembros se han mantenido en posiciones clave durante diferentes administraciones, lo que ha dado continuidad a las políticas fiscales disciplinadas, así como a una planificación financiera de mediano y largo plazo, una prudente administración de deuda y liquidez, así como estándares contables adecuados.

Consideramos que entre los principales desafíos para el Municipio está contener el crecimiento del gasto operativo, así como definir prácticas administrativas institucionalizadas para garantizar la estabilidad fiscal a largo plazo.'

Con respecto a la economía, León aún atraviesa un proceso de diversificación de la economía local. En los últimos años, el Municipio siguió este proceso a través de la consolidación de múltiples parques industriales y centros de negocios, los cuales albergan una amplia gama de industrias, como la automotriz, alimentaria, de energía, plástico, entre otras. Sin embargo, la desaceleración de la economía mexicana, la incertidumbre sobre la aprobación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Consideramos que el sólido desempeño presupuestal debería evitar incrementos significativos en el endeudamiento de León en los próximos dos años. Estimamos que el nivel de deuda de León mantendrá una tendencia decreciente y se ubicará en torno a 16% de los ingresos operativos hacia 2021, desde 23% en 2018, al tiempo que los pagos de intereses se mantendrán por debajo de 2% de los ingresos operativos.

2018, el producto interno bruto (PIB) per cápita estimado de León era de US\$6,746, lo que se compara negativamente con las cifras nacionales de US\$9,770, y las de sus pares nacionales como Saltillo (US\$12,227) y Querétaro (US\$16,002). El crecimiento promedio de la economía de León durante los últimos cinco años ha sido de 4.0%, por encima del promedio nacional de 2.6%, pero menor al del Municipio de Querétaro (5.1%). De acuerdo con los últimos datos disponibles, la economía del Municipio es la segunda más grande en el Estado y representa 23% de su economía. Además, el Municipio tiene el mayor porcentaje de empleo dentro de Guanajuato con 39%.